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FECHA: OCTUBRE 29 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Pegan duro” 

 
“Se integra Tula a Comunidad Segura: Olvera” 

 “Van en contra de los asaltantes en el transporte” 

 “Recomienda FOR a suspirantes, estar preparados para ser o no ser candidatos” 

 “Marca ampara a los “tenangos” 

 
“¡Endurecen penas!” 

 
“Certifican a Tula de Allende en materia de seguridad” 

 “CUADRUPLICARÍA PRESUPUESTO DE PARTIDOS” 

 
“Mejorar en seguridad, tarea de todos: JFOR” 

 
“Preocupante, el caso de Ayotzinapa: Obama” 

 
“Indaga PGR nexo Rojos-normalistas” 

 “Detendremos a Abarca: PGR; Segob anuncia plan de seguridad para Guerrero” 

 “Casa Blanca: el caso de Iguala es preocupante” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Anteproyecto de IEE cuadruplica financiamiento para partidos: El anteproyecto de presupuesto 
del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) cuadruplica el financiamiento público que recibirán los partidos políticos en la 
entidad para el próximo año sin comicios locales. Luego que partidos y gobierno estatal aún no concluyen la reforma electoral 
local, el instituto no puede proyectar con certeza su presupuesto, por lo que contempló la posibilidad de solicitar ampliación 
de recursos para 2015. De acuerdo con el documento, el cual tiene copia este diario, el dinero otorgado a los partidos en el 
estado incrementaría a 90 millones 690 mil pesos, luego que en el actual año recibieron 23 millones 735 mil 148 pesos. 
“Dentro de las reformas que de manera inminente se habrán de realizar a nivel estatal advertimos algunas que inciden en el 
presupuesto a ejercer por el IEE, es el caso del financiamiento público a que tienen derecho los partidos.” El hecho de 
incrementar de siete a 10 partidos en la entidad obliga a aumento inmediato del financiamiento público, agrega. “Mismo que 
ante la indefinición presente del sistema a adoptar en la ley local hace imposible de cuantificar con precisión a la fecha en que 
el presupuesto institucional debe quedar aprobado”, sin embargo el organismo ofrece posibles escenarios. ¿Cuánto cuesta 
la participación ciudadana?  Las consultas populares e iniciativas ciudadanas que son obligatorias, y a las cuales podrían 
sumarse referendo y plebiscito si así lo decide la reforma, “podrían generar gastos extraordinarios y considerables en el 
presupuesto del instituto”. Por citar un ejemplo, agrega el anteproyecto, si las formas de participación ciudadana fueran 
ejecutadas en tiempo no electoral costarían aproximadamente 7 millones 746 mil de pesos. Mientras que en tiempo electoral 
el gasto sería de 4 millones 439 mil 71 pesos. Además, la reforma “podría incluir la creación de otros órganos y comisiones 
para cumplir con las nuevas exigencias en materia de transparencia y control interno, las cuales hasta que no tengan su 
origen legal no pueden ser consideradas en el anteproyecto”. Por tanto, “existen diversos temas que podrán incluirse en la 
futura, pero inminente, reforma electoral, que de ser aprobada antes de finalizar el año, al tomar en cuenta tópicos 
obligatorios, hará necesario que el IEE solicite ampliación de presupuesto para hacer frente en 2015 a todas esas 
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obligaciones”. Las cuales “con mucha probabilidad pueden surgir, pero hasta en tanto ocurra esto, no tenemos la posibilidad 
de calcular y proyectar con certeza”. El ante proyecto 2015 del IEE contempla 82 millones 167 mil 553 pesos; de los cuales 70 
millones 339 mil 779 pesos son para actividad general y 10 millones 918 mil 245 en electoral. Decidirán partidos y 
gobierno Serán los partidos y el gobierno de Hidalgo, reunidos en las mesas políticas, quienes decidan si aplican las 
modificaciones de la reforma política nacional al ámbito local en materia de presupuesto y que disparan el financiamiento 
público para el próximo año. Como parte de las negociaciones, existe el aval del PRD en incrementar el financiamiento para el 
próximo año, al argumentar que no cuenta con los recursos necesarios en comparación con el PRI. (Víctor Valera, página 
03) 
Sìntesis-Partidos, obligados a revisar a quienes son sus candidatos:	  Por ser un tema el de la infiltración de personas 
relacionadas con la delincuencia el que ha cobrado fuerza con lo sucedido en Guerrero, ello debe obligar a todos los partidos 
políticos a tener mayor cuidado en todas sus actividades respecto de quienes ingresan o forman parte de los mismos, aseguró 
el secretario general del Instituto Estatal Electoral Francisco Ortega Sánchez. El funcionario electoral aseguró que actualmente 
y de acuerdo a la legislación vigente en la materia, ha sido y es muy fácil afiliarse y formar parte de todo partido político con 
registro ya que ante la simple petición del interesado, el partido lo suma a su lista de militantes para lo cual solamente se les 
pide ser mexicanos de nacimiento y tener interés de sumarse de manera voluntaria a un partido. "Sin embargo y por ser un 
tema de mayor interés por parte de la población lo que ha sucedido de manera particular en el caso de Iguala en el estado de 
Guerrero, esto creemos que obligará necesariamente a todos los partidos políticos en todo el país para que en cualquier 
proceso en que participen y también en sus actividades cotidianas, tengan mayor vigilancia y cuidado respecto a quienes 
ingresan a sus filas, pero principalmente a quienes postulan". El secretario general del IEEH, añadió que ante las actuales 
circunstancias, lo que el organismo electoral puede hacer, es recomendar que todo aspirante a ingresar a un partido pero de 
manera particular a los aspirantes a un cargo de elección popular, a que autorice investigar todos los datos que consigne para 
que puedan ser revisados y verificar la información. "En el caso nuestro, lo que sucedería es que al momento de que 
intentara filtrarse alguna persona relacionada con actividades ilícitas, al momento de presentar su registro de solicitud como 
candidato, de igual manera debe presentar su curricula y la declaración patrimonial, y que se autorice que todo sea sujeto de 
una revisión por parte de la autoridad electoral". Así también el funcionario electoral aseguró que para una mayor 
transparencia y seguridad de la actuación de los aspirantes es que sus actividades, patrimonio puedan hacerse públicos para 
el escrutinio de la población en general y de esa manera puedan demostrar una forma digna de vivir y de trabajo en los 
cargos de elección popular. (Jaime Arenalde, pàgina 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
El Reloj-Llama Crespo a esclarecer caso de normalistas desaparecidos: El dirigente del PRI en Hidalgo, Ricardo 
Crespo, hace un llamado fuerte a las autoridades correspondientes para que se resuelva de inmediato el caso de los 43 
normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, ya que, dijo, se debe redoblar el trabajo, en un llamado al que, afirmó, se debe 
llegar a las últimas consecuencias y que no vuelva a suceder. "Es lamentable y condenable el desaparecimiento de los 43 
normalistas en Iguala, por lo que se hace un llamado fuerte a las autoridades que correspondan, a que se pongan a trabajar 
a fin de resolver la situación hasta las últimas consecuencias", afirmó el líder de los priístas en Hidalgo. Indicó que igual es un 
llamado a todas las instituciones para que resuelvan ese trabajo, "y esa sería la postura del presidente del partido del PRI en 
el estado". Ricardo Crespo señaló que, más que confiar en que se resuelva el caso, es una situación para que se pongan a 
trabajar, ya que, dijo, la confianza no puede ser una variable, sino que debe estar acompañada de trabajo con respeto a las 
instituciones y un acuerdo nacional que permita que llegue el caso hasta las últimas consecuencias, "y que ya no vuelva a 
suceder". Por otro lado, el líder del PRI en el estado informó que con motivo del Día de Muertos, llevará a cabo un concurso 
de altares en las instalaciones del PRI esta-tal, además de acudir a la Huasteca y Sierra Gorda para visitar algunos municipios 
y realizar actividades conmemorativas a dicha celebración.   (Yina Bautista, página 07) 
Síntesis-Comparte PRI vigilar selección de aspirantes:	  Al asegurar que en su partido siempre se ha cuidado que sus 
candidatos y candidatas tengan una amplia trayectoria, vocación de servicio y conocidos por la militancia, el dirigente estatal 
del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, dijo estar de acuerdo con lo manifestado por los líderes de otros institutos políticos de cuidar 
la elección de candidatos para que no se infiltre nadie relacionado con la delincuencia en cualquiera de sus expresiones. El 
líder de los priistas en la entidad, manifestó al respecto que toda aquella propuesta que les permita a los organismos políticos 
mejorar las condiciones de transparencia y legalidad tanto en su interior como en la elección de quienes serán sus candidatos, 
serán bien recibidas. "Creo que todas aquellas intenciones y propuestas que permitan garantizar la transparencia, la 
honestidad y todo lo que tenga que ver con mejorar la vida política de estado y el país, pues van a ser bienvenidas de nuestra 
parte, además de que referir que en ese caso no tenemos nosotros como partido ningún problema en ese sentido porque en 
todo momento hemos trabajado de esa manera".  Evitar infiltrados  Crespo Arroyo, añadió que al interior del 
Revolucionario Institucional comparten con las demás fuerzas políticas que sean reforzadas todas aquellas acciones que 
tengan que ver con la elección de sus aspirantes, y después candidatos, para evitar que alguien relacionado con actividades 
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ilícitas pueda infiltrarse como representante de cualquiera de los organismos políticos. "En nuestro caso podemos decir que 
en ese sentido no tenemos ningún problema porque siempre lo hemos hecho, porque nuestros candidatos y candidatas son 
hombres y mujeres de amplia trayectoria, vocación de servicio, con años de trabajo y con el reconocimiento por parte de la 
militancia". Para finalizar, Crespo Arroyo señaló que actualmente con las posibilidades que se tienen con las candidaturas 
ciudadanas, de que puedan darse infiltraciones personas relacionadas con actividades delictivas, en su partido tendrán mucho 
cuidado para que no se presente una situación de este tipo en sus filas. (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Por violar derechos, 11 recomendaciones: En un año, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo 
(CDHEH) emitió 11 recomendaciones contra distintas dependencias de gobierno estatal y municipal por violaciones a 
derechos de ciudadanos. De ellas, siete fueron aceptadas, tres parcialmente aceptadas y sólo una, con número R-TA-002-14 
contra la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo y las presidencias de Tula, Atotonilco de Tula, 
Atitalaquia y Tlaxcoapan, rechazada. Esta queja está relacionada con un presunto subarrendamiento del predio donde se 
ubica el relleno sanitario regional, cuya vigencia fenecía el 31 de enero de 2012. Sin embargo, se alquiló a la empresa privada 
Grupo Comercial en Hidalgo Arcángel, SA de CV sin la autorización de la propietaria del predio. Lo anterior fue informado por 
el presidente de la CDHEH, José Alfredo Sepúlveda Fayad, quien ayer compareció ante diputados de Hidalgo. El ombudsman 
evidenció que hay una recomendación más (de la administración pasada), la cual fue rechazada por la Secretaría de 
Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH). El señalamiento fue realizado por el caso de un interno del Cereso de Pachuca, quien 
perdió la vista debido a una golpiza que recibió dentro de la penitenciaria. Ante el rechazo de las dependencias y para evitar 
que las recomendaciones sean “un llamado a misa”, el ombudsman adelantó que en breve informará al Congreso local cuáles 
son los entes omisos. Dependerá de los legisladores si llaman a comparecer a las autoridades involucradas. Al ser cuestionado 
por el diputado panista Guillermo Galland Guerrero sobre las quejas recibidas por abuso de policías, el presidente de la 
CDHEH informó que hasta el momento contabilizan mil 377 quejas por maltrato y excesos de violencia. De estas, 764 fueron 
interpuestas contra elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) y el resto, 613, contra uniformados de 
policías preventivos municipales. Sepúlveda Fayad señaló que la mayoría de estas quejas no son probadas; es decir, que no 
ameritaron una recomendación, pues no hubo una violación o vulneración a los derechos humanos, las cuales llegaron a ser 
propuestas de solución. Durante el año informado, dijo, acudieron 6 mil 912 personas a las visitadurías que se encuentran en 
todo el estado: 5 mil 599 fueron orientaciones y mil 313 quejas. Piden reformar Ley de Derechos Humanos Antes de 
terminar su informe, Sepúlveda Fayad solicitó a los diputados locales reformar los artículos 20 y 60, párrafo II, de la Ley de la 
Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, a fin de reducir de 6 a 4 meses el periodo para resolver una queja de la CDHEH. 
De esta forma, agregó el ombudsman, la dependencia a su cargo podrá resolver en menor tiempo el cúmulo de 
señalamientos que reciben en las visitadurías. Finalmente, dijo que la comisión pedirá a los legisladores locales recursos extra 
para abrir representaciones en Huichapan y Jacala. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Crónica-Prioriza CDHEH propuestas de solución, antes de recomendar: (Rosa Gabriela Porter, página 10) 
El Independiente-Aceptó SSPH de manera parcial recomendación: CDHEH: (José Manuel Martínez, página 19) 
El Sol de Hidalgo-Acortarán TIEMPOS a RECOMENDACIONES…no OBLIGATORIAS: (Redacción, Ojo: Política) 
Uno más Uno-Concluye CDHEH 847 de sus quejas: (Redacción, página 03) 
Criterio-Deja alcaldía por la contienda partidista: El alcalde de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández Cerón, solicitó 
licencia a su encargo para ausentarse de la responsabilidad para la cual fue electo y poder estar en condiciones de contender 
por la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado. La solicitud de licencia fue aprobada la tarde de ayer 
en sesión de Cabildo, donde además se designó a Teresa Barrera Ríos como alcaldesa sustituta en relevo de Hernández 
Cerón. El representante popular determinó separarse de su encargo luego de que el pasado 15 de octubre la sala regional 
Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó se emitiera convocatoria y se renovara a la brevedad 
la presidencia del Comité Directivo Estatal del PAN. Esto al considerar que no había argumentos sólidos para que fuera 
pospuesto el proceso de renovación de la dirigencia estatal, coartando el derecho de sus militantes a votar y ser votados, 
renovándose para la periodicidad que fueron electos. Antes de este resolutivo, el ahora alcalde con licencia protagonizó actos 
violentos en la sede nacional del PAN donde al frente de un grupo de golpeadores reclamó a la dirigencia panista haber 
avalado la continuidad de la actual gestión en Hidalgo. Será el próximo 14 de diciembre cuando se renueve la dirigencia del 
Comité Directivo Estatal del PAN en Hidalgo, a cuyo encargo aspira a un segundo periodo Alejandro Moreno Abud, presidente 
con licencia de este instituto político. La primera parte del proceso, que inició con la instalación de la Comisión Estatal 
Organizadora el 18 de octubre, concluirá el 5 de noviembre con la declaratoria de procedencia de registro de aspirantes. 
(Emmanuel Rincón, página 06) 
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Milenio-Requiere el PAN de una dirigencia comprometida: Asael Hernández, página 13) 
El Independiente-Pide licencia alcalde de Tezontepec para competir por dirigencia estatal del PAN: (Rocío 
Velarde, página 04) 
Criterio-Servicio debe ser mejor antes de aumentar peaje, argumentan legisladores: Antes de que la Subsecretaría 
del Transporte de Hidalgo avale un incremento de hasta un peso a las tarifas del transporte público colectivo en el estado, 
primero tiene que evaluar la calidad del servicio, el cual deja mucho que desear. “No sólo es escuchar a los concesionarios o 
trabajadores del transporte, sino también a los usuarios y si ellos están contentos con el servicio que les están dando, pues 
estaríamos de acuerdo con ese aumento”, señaló el diputado del PAN Juan Carlos Robles Acosta. Aunque reconoció que hay 
excepciones, en las cuales las unidades del servicio público están en buenas condiciones, el legislador aseguró que la mayoría 
no tiene las deseables. “Sabemos que hay unidades donde el servicio es pésimo, empezando con el trato de los choferes y la 
forma de manejar, mientras que en las unidades vemos que están muy deterioradas, los asientos rotos y sucios, incluso 
llantas lisas lo cual no va acorde a la realidad”, expresó el legislador. Recientemente el subsecretario del transporte, Roberto 
Terán Contreras señaló que hay una solicitud por parte de los concesionarios del transporte colectivo en que se incremente 
un peso el costo del pasaje debido a los aumentos en la gasolina y aditamentos de los vehículos. La actual tarifa es de 7 
pesos, y si se incrementa pasaría a ocho. Por otro lado, el diputado Omar Zerón Flores, diputado de Huejutla, solicitó a los 
integrantes del ayuntamiento de San Felipe Orizatlán informen al Congreso de Hidalgo y, en su caso, envíen los documentos 
que acrediten el incremento salarial que se dieron y que evidenció Criterio. Esto para evitar que se dañe la economía de los 
habitantes de ese municipio, pues el incremento salarial fue de 7 mil a 12 mil pesos, mismos que comenzarán a recibir el 
próximo 1 de noviembre. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
Criterio-Preocupa a partidos equidad de género: El escenario que se vislumbra para la elección de diputados federales 
de 2015 es muy complejo, toda vez que los partidos políticos están preocupados por cumplir con la paridad de género. Así lo 
expresó la diputada federal Martha Lucía Micher Camarena, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género en el 
Congreso de la Unión, al participar en el conversatorio El adelanto de las mujeres en el siglo XXI: retos y perspectivas del 
sufragio femenino, organizado en la XVII Legislatura. “No la tenemos fácil, por ello están preocupados los partidos, pues 
igualdad es paridad y paridad es justicia y justicia es nuestro derecho”, señaló luego de destacar que los partidos políticos 
tendrán que cumplir a cabalidad con otorgar las candidaturas a razón de 50 por ciento hombres y 50 por ciento mujeres. 
Micher Camarena agregó que después del 17 de octubre de 1953, fecha en la que las mujeres obtuvieron el derecho de votar 
y ser votadas, se han logrado grandes avances. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Criterio-Es Tula sexta Comunidad Segura en el país: Olvera:Tula fue certificada ayer como la sexta Comunidad Segura 
del país, sumándose así a este programa federal y a municipios como Cholula, en Puebla, Cuautitlán Izcalli, en el Estado de 
México, y Tuxtla Gutiérrez, en Chiapas. La responsable de la declaratoria fue la Asociación Nacional de Consejos de 
Participación Cívica AC, presidida por Manlio Arturo Mattiello Canales, con el apoyo del Instituto Cisalva, perteneciente a la 
Universidad del Valle de Cali, Colombia, centro certificador de comunidades seguras para Latinoamérica y el Caribe, dirigida 
por María Isabel Gutiérrez Martínez. La firma del manifiesto se llevó a cabo por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, así como 
de la titular de la universidad colombiana, María Isabel Gutiérrez y del presidente municipal, Jaime Allende González, para 
posteriormente entregar la placa que certifica a Tula como la sexta comunidad segura del país. En su intervención, Roberto 
Campa Cifrián, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana, de la Secretaría de Gobernación, precisó que con el 
programa Comunidad Segura se va a trabajar intensamente con niños y jóvenes contra las adicciones. “Derivado del 
programa de prevención del delito para Tula, la Secretaría de Gobernación destinó 17 millones de pesos para la realización de 
diversas obras, entre las que destacan la recuperación integral de la antigua estación del Ferrocarril; la rehabilitación del 
centro interactivo Ciudad de los Niños; la ciclovía y centros comunitarios. Durante su intervención, Olvera Ruiz señaló cómo 
surgió la idea de que Tula fuera certificada como comunidad segura. “Si yo pudiera definir este día qué significa para los 
tulenses y para los hidalguenses de esta zona, es un día de gran esperanza; hace año y medio habíamos vivido días de 
zozobra, inquietud, parecía que el tiempo se volvía gris, que no encontrábamos una solución porque eran más grandes los 
problemas, sin embargo armonizamos nuestra voluntad”, dijo Olvera El mandatario hidalguense dijo que la región Tula es una 
de las más importantes de la entidad por su crecimiento económico, por lo que no permitirán que el crimen, en ninguna de 
sus modalidades, se aproveche de la bonanza económica que existe en esta zona. Antes de finalizar su mensaje, Olvera Ruiz 
anunció un acuerdo tomado al interior del grupo de coordinación interinstitucional mediante el cual se revisará a todos los 
policías de la entidad. Ya en entrevista con medios de comunicación, Olvera señaló que espera que para el próximo año 
Pachuca y Tulancingo también se certifiquen como Comunidades Seguras, precisando que para que Tula accediera a este 
programa se gastaron 6 millones de pesos. (Jesús González, página 15) 
Milenio- 
Crónica-Ineludible participar en acciones de seguridad: (Alberto Quintana, página 03) 
El Reloj-Certifican a Tula de Allende en materia de seguridad: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Declararon a Tula sexta comunidad segura del país: (Redacción, página 10A) 
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Síntesis-Recibe Tula certificación de ‘comunidad Segura’: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Recibe Tula certificación por ser “Comunidad Segura”: (Redacción, página 05) 
El Independiente-En próxima elección, partidos deben respetar paridad de género: Camarena: Los partidos 
políticos deben respetar la paridad de género durante el próximo proceso de elección de diputados federales, toda vez que no 
es argumento válido señalar que no cuentan con el número suficiente de mujeres para abanderar candidaturas. 
“Deben cumplir la ley. Entonces no hay pretexto para echar abajo ninguna candidatura de mujer”, declaró la presidenta de la 
comisión de igualdad de género en San Lázaro, Martha Mícher Camarena. Entrevistada en el Congreso local al finalizar el 
conversatorio sobre perspectivas del sufragio femenino, apuntó que las mujeres tienen que estar en las candidaturas 
ganadoras y no en distritos electorales que los partidos dan por perdidos. Hay mujeres para cumplir con la paridad de género 
en las candidaturas, dijo ante el argumento que esgrimen los partidos de falta de cuadros. 
Los partidos están “ciscados” ante la paridad de género. No quieren que mujeres estén en espacios de decisión porque creen 
que la política “es tema únicamente de los hombres”, agregó. Ante presidentas municipales de El Arenal, Huasca y 
Tepehuacán de Guerrero, así como activistas e integrantes del gabinete estatal, la diputada señaló la existencia de un techo 
de cristal hecho de prejuicios y trámites burocráticos que impide que las mujeres abanderen candidaturas. 
En entrevista, Mícher Camarena no quiso declarar sobre el caso de la presidenta del DIF municipal de Iguala, Guerrero, ligada 
con el crimen organizado. “De las mujeres malas no voy hablar, lo haré de nuestra aspiración legítima”. Piden respeto a 
futuras candidatas Durante el conversatorio, la secretaria de Desarrollo Social (Sedeso) Geraldina García Gordillo pidió a las 
futuras candidatas campañas proselitistas respetuosas y que las mujeres no descalifiquen a sus competidoras. (Víctor 
Valera, página 05) 
El Reloj-Conmemoran un año más del derecho de la mujer a votar: (Verónica Ángeles, página 06) 
El Sol de Hidalgo-OLVERA a los ASPIRANTES: “Conserven LA calma”: En su reciente visita a Tulancingo, al 
gobernador del estado, Francisco Olvera, se le preguntó sobre varios temas, entre los que destacaron seguridad pública, el 
nuevo Hospital Regional, sin soslayar el tema político de la próxima elección de diputaciones federales. El mandatario 
hidalguense, a pregunta expresa de EL SOL DE TULANCINGO y EL SOL DE HIDALGO respecto a si tenía un mensaje para 
quienes levantan la mano para la próxima contienda electoral, respondió contundente: "Hay que estar preparados para ser y 
para no ser". Agregó: "Les he dicho que hay que prepararse para ser porque hoy el país requiere de gente preparada, 
capacitada y que tenga un buen perfil. "Quienquiera pasar por un proceso electoral debe ser gente conocida y que tenga una 
vida acreditada para poder ser sujeto de tener el beneficio del voto". Añadió: "Los espacios son pocos y los aspirantes 
muchos". "Creo que hay que prepararse para ser y para no ser. En mi mensaje, les pido que se conserve la calma". Añadió 
que es bueno que haya gente que aspire, porque la obliga a preparase y a tener el perfil adecuado. Aunque sentenció: "Los 
espacios son limitados, por eso hay que estar preparados igual para ser y para no ser". En otro tema, se le cuestionó respecto 
a la seguridad. Dijo que se trabaja en la prevención el delito, de ahí que en breve se estará haciendo el diagnóstico con los 
alcaldes de los 84 municipios a fin de dar de baja a las personas que no han pasado el examen de control de confianza. Con 
lo anterior, aseveró, se dará certeza a la población de un estado tranquilo y en paz. "Tenemos que garantizar que en Hidalgo 
se mantengan en orden las cosas". Respecto al nuevo Hospital en Tulancingo, al cuestionarle sobre la fecha de cuándo 
entraría en operaciones, Francisco Olvera puntualizó que depende del ritmo de la constructora. "Pero no paramos por nada, 
se está laborando en la obra; me dicen que en enero y febrero para poder dárselo a la población. Espero que venga el 
Presidente de la República". Y se le inquirió, además, por el parque industrial. "El año que entra se tendrán los terrenos de la 
infraestructura de cabecera y en paralelo se dialogará con los empresarios locales para ver si entran en sociedad". Respecto a 
los aguinaldos en las alcaldías y sabiendo que algunos comenzaron ya a exclamar que no les alcanza para liquidarlos, el 
mandatario hidalguense adelantó que se apoyará a quienes justifiquen que no les es posible conseguir su partida. "Tiene que 
haber una justificación puntual, es decir, que no hubo ligereza en el manejo de los recursos". Francisco Olvera añadió que 
sigue trabajando en beneficio de la colectividad, en cada punto de la entidad, con objeto de seguir proyectando a Hidalgo 
como un estado pujante, vanguardista y, sobre todo, en paz. (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Recomienda FOR a suspirantes, estar preparados para ser o no ser candidatos: (Natalia López 
Pazarán, página 03A) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Criterio-Aprueban Ley de Ingresos para la capital del estado: La Asamblea municipal de Pachuca aprobó por 
unanimidad la Ley de Ingresos del ayuntamiento, por 651 millones 907 mil pesos. El alcalde Eleazar García Sánchez señaló 
que esta ley considera un incremento de 10 por ciento por concepto de recaudación. Los ingresos pasarán de 598 millones, 
en 2014, a más de 651 millones considerados, en 2015. La Ley de Ingresos de Pachuca será enviada al Congreso del estado 
para su aval, señaló García. Jorge Andrés Yáñez, regidor del PRD, consideró que el proyecto de presupuesto busca un 
equilibrio en el pago de impuestos “entre quienes más tienen y quienes menos tienen”. El asambleísta explicó que entre las 
principales inclusiones a este documento se encuentra la zonificación de licencias de funcionamiento que expide el área de 
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Reglamentos y Espectáculos, o de construcción, de Obras Públicas. Yáñez precisó que la ciudad fue clasificada en cinco 
regiones: residencial, popular, industrial, interés social e interés medio. “(Es decir), no puede tener un mismo costo una 
licencia que se expida para una zona como Zona Plateada que una para una colonia como La Raza; hicimos hincapié en 
buscar el equilibrio en lo que la gente tiene para pagar”, acotó. El regidor perredista añadió que el trabajo conjunto con los 
secretarios permitió que entendieran este aspecto de desigualdad. “No podemos medir con el mismo rasero a todos los 
ciudadanos y logramos una Ley de Ingresos con ese sentido”, presumió. Entre los impuestos que más ingresos dejan al 
ayuntamiento capitalino se encuentran Sobre El Patrimonio, con 73 millones 430 mil 908.34 pesos; Sobre la Producción, el 
Consumo y las transacciones, con 51 millones 456 mil 797.75 pesos, y Derechos por la Prestación de Servicios, 93 millones 
143 mil 699.62 pesos. (Emmanuel Rincón, página 10) 
El Independiente-Aprueban Ley de Ingresos para el próximo año; busca Pachuca obtener 651 millones: (José 
Manuel Martínez, página 069 
El Reloj-Aprueban regidores de Pachuca Ley de Ingresos por más de 651 mdp: (Yina Bautista, página 03) 

 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Tula ya es una Ciudad Segura 
 
Ayer el gobierno federal, del estado y un organismo internacional certificaron a Tula de Allende como una Ciudad Segura, la 
primera en la historia de Hidalgo que se condecora de esta forma y con lo que se pretende contar con un modelo para que 
otros municipios se puedan adherir, sino al programa, a la forma de operar en cuanto a la prevención del delito. ¿Qué 
parámetros se determinaron para que Tula fuera seleccionada como un sitio sin riesgos para la población? ¿En qué se 
basaron para que dicho municipio sea visto como el más seguro del estado? Sólo los indicadores dados a conocer por las 
empresas certificadoras y el organismo de la Asociación Nacional de Consejos de Participación Cívica A.C., y el Instituto 
Cisalva, perteneciente a la Universidad del Valle de Cali, Colombia, los encargados de dar la distinción, los que permitieron 
que de acuerdo a los lineamientos que tiene Tula como ciudad, las políticas de prevención del delito y las cifras de la 
incidencia, reportadas hasta la fecha, hayan determinado que es una ciudad más segura que las demás. La sexta comunidad 
de este tipo en México. Resulta extraño cuando se reciben reportes policiacos de la región en donde no sólo Tula, sino los 
municipios que componen la parte sur y colindan: Tlaxcoapan, Atotonilco de Tula, Tepeji del Río, Tlahuelilpan, Atitalaquia, 
presentan una incidencia de media a alta, como en toda zona de concentración urbana, industrial y con actividad económica 
constante. De agosto a la fecha, se han reportado al menos una veintena de asaltos al transporte público de pasajeros que 
viajan cada día de Tula y Tepeji del Río a la Ciudad de México; son ellos, las víctimas de una delincuencia no contabilizada, no 
tomada en cuenta por una entidad de forma seria, pues la jurisdicción al parecer se pierde –en sentido figurado-entre 
municipios de Hidalgo, Estado de México y la entrada al Distrito Federal. Tampoco se trata de echarle la culpa de todos los 
asaltos al transporte a la ciudad de Tula, ni de mencionar que todo lo que pasa es porque en Tula hay delincuencia; en 
efecto, se han reducido las denuncias por robo a casa habitación, a negocios y a empresas. Aún persiste el principal indicador 
de muertes por accidentes en carreteras de la zona, en calles y avenidas del municipio y de forma ocasional algunos 
incidentes de mayor atracción, como los del orden federal. Tula cobró mala fama desde aquel fatídico enero de 2011 en 
donde un coche bomba explotó en El Carmen; de ahí, una serie de situaciones que de forma penosa colocaron al municipio 
como un foco rojo, pero que a la fecha han pasado a únicamente malos recuerdos. Un par de años después se avecinó otra 
crisis con la constante aparición de mujeres fallecidas, muchas con signos de violencia, lo que orilló a una serie de operativos 
que dieron con la captura de un par de sujetos a quienes se les culpó por dichas acciones. A pesar del contexto, Tula ya es 
Ciudad Segura, y eso al menos es un avance, aunque sea en la intención. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 
LOS MUERTOS POLÍTICOS QUE NADIE PELA YA 
Ahora que se avecinan los días de muertos, es curioso cómo ni siquiera se preparan ofrendas para los políticos 
que en su momento fueron figurones y que conforme pasa el tiempo pierden brillo y aunque siguen en activo, 
muchos de ellos ya no son prospectos para puestos de poder, en esta hora para ser candidatos a diputados y 
no se les menciona ni en broma, porque para todos, son figuras que vieron pasar sus mejores momentos y en 
todo caso se merecen una buena ofrenda grilla con su buena barbacoa, jarro de pulque para las cruzadas en el 
más allá, tamales, o zacahuil para usar un término correcto, gusanos de maguey, o chinicuiles si alcanza el 
money, y pollos en penca de maguey o ximbo, para que no diga el difuntito grillo. Es la ley de la polaka, así pasan 
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los ciclos, hay una hora en que se brilla y los demás no son más satélites, pero después la estrella se eclipsa y se pasa a ser 
estrella de segundo nivel, hasta que viene el colapso. Es cierto que a lo mejor se sigue en el cielo de los astros, con cierto 
brillo pero no ya para ser tomados en cuenta para las jugadas grandes, porque el tiempo se pasó por la edad o porque el 
grupo del poder ya no existe, o por las circunstancias que sean, pero se pasó a mejor vida. Como que los partidos políticos 
debían de ser agradecidos y en estos tiempos de muertos podrían poner un gran altar de muertos y colocar a quienes fueron 
sus figuras fuertes y ya no lo son, para rendirles un homenaje de cariño por lo que fueron y ya no serán nunca. Y usted que 
es muy trucha dirá...nombres...nombres.. Y tiene usted razón.... Y ahí le van algunos.... En el PAN a DANIEL LUDLOW que de 
manera hábil llegó de allende el mar para brillar como un gran sol, pero después se le acabó el brillo y ahora es poco menos 
que un sol en declive porque va de picada en el cielo azul, porque los panistas lo quieren así, pese a que el buen DANY da la 
pelea para recuperar fuerza, pero se ve difícil...por cierto de lo que fuera un espectacular en el bulevar Colosio, cerca de lo 
que será la Casa de la Mujer Hidalguense, sólo quedan los pies....le falta lo demás....así anda el buen Dany...otro que parece 
que no brillará ya en ese partido es JORGE MOCTEZUMA quien llegó a ser hasta delegado federal y de los más importantes, 
pero que para esta hora parece destinado a ser figura de ofrenda azul...Así pasa la gloria del mundo... en el PT, todos los 
miembros de este partido son y deben ser parte de la ofrenda porque NUNCA tendrán la oportunidad de ser parte seria del 
juego del poder, que lo tendrán mientras respiren sus dirigentes actuales, que más que eso son dueños de la franquicia y 
más ahora que les subirán el apoyo oficial...así que ni se hagan ilusiones de que les tocarán candidaturas o de que algunos 
aparte de ellos serán diputados, o de que tendrán puestos importantes....ahí las ofrendas son para todos los socios y quien 
las pondrá son los dirigentes, que son vivos, vivos....en el PRI deben tener sus ofrendas porque el tiempo parece que los 
venció, pese a que son excelentes personas, responsables y de indudable capacidad para el trabajo, gentes como JUAN 
CARLOS ALVA CALDERÓN Y BENJAMÍN RICO, que día a día demuestran lo que es trabajar con ganas y con resultados. Pero 
su tiempo parece que ya pasó. Por lo menos esa sensación dan, y en el juego del poder significa que ya no son elegibles para 
pelear candidaturas, porque la mayoría mueve la cabeza como diciendo, “ya no es tiempo para ellos” lo que significa que es 
la hora en que deben tener derecho para su ofrenda en la sede del partido. Triste pero es la impresión que dan. Y no es que 
sean malos, más bien todo lo contrario, pero el tiempo parece que los venció, o esa impresión dan. Y contra el tiempo nadie 
ha podido. Ni ellos que son ejemplo de trabajo. En esta jornada electoral que se avecina, nadie los ha contemplado para una 
candidatura....y eso tiene una razón, para todos ya no son elegibles. Y capacidad tienen, pero su entorno no da para esa 
posibilidad. Y que conste que tienen más empaque que muchos de los que se habla para ser los buenos. Pero así es este 
asunto de la política. ¿Les pondrán ofrenda? 
 
(Adalberto Peralta, página 02A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
La rifa del tigre 
 
Para el capitán Roberto Terán, sus más recientes encargos en la administración pública han sido una especie de boletos 
premiados con un tigre, pues ni la policía municipal de Pachuca, ni la Subsecretaría estatal del Transporte han sido 
responsabilidades sencillas. En la pasada administración municipal, durante la cual fungió como secretario de Seguridad en la 
capital hidalguense, Terán vivió un "michoacanazo" instrumentado por el gobierno federal panista de Felipe Calderón. Al 
interior de la policía capitalina, a muchos inquietó el estilo del capitán que, hasta donde pudo, logró sanear a una corporación 
que había sido vulnerada por la criminalidad. Su estancia en la corporación municipal no fue fácil, como tampoco su llegada y 
permanencia en el Instituto Estatal del Transporte, convertido hoy en subsecretaría. Ordenar este complejo sistema y sobre 
todo, "meter en cintura" a concesionarios y malos trabajadores del volante, fue un trabajo que poco a poco se fue "tejiendo", 
hasta lograr el proyecto de movilidad urbana que tan sólo en unos meses entrará en operación en la zona metropolitana. Y es 
que las obras del Tuzobús, consistían no solamente en confinar un carril para que este pudiera entrar en funcionamiento, 
pues había que establecer las condiciones que beneficiaran a los usuarios sin afectar un rubro económico tan importante 
como es el autotransporte. Hoy, los concesionarios afectados por la cíclica alza a los energéticos piden una revisión a las 
tarifas por el servicio que prestan, y aunque su demanda parece justa, la autoridad debe atender principalmente las 
necesidades de los usuarios, igualmente "golpeados" en su economía. En la capital hidalguense, la expectativa en materia de 
movilidad, es que el nuevo sistema de transporte, sea utilizado durante los primeros meses, al menos por unas 120 mil 
personas, usuarios que esperan obtener también beneficios en su economía al hacer uso de este servicio. Amén de las tarifas 
y los costos, el tema del autotransporte federal, que será restringido sobre el bulevar Felipe Ángeles, será un asunto que 
Terán deberá atender a detalle, pues las líneas federales, se entiende, defenderán que sus intereses no sean afectados por la 
medida. Y qué decir de la piratería en el transporte, un problema que si bien ocurre en todo el estado, especialmente afecta 
en regiones como la Huasteca y el Valle del Mezquital. En suma, el transporte siempre será de naturaleza complicada, que a 
diario presenta problemas distintos; hasta ahora, parece que el subsecretario ha sabido enfrentar la situación, pero habrá que 
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esperar a los próximos meses, pues se supone, como ya es común, nuevas complicaciones en la materia. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-Deslinde… 
 
Panal, se reconstruye 
 
El arribo de Francisco Santillán Arredondo como delegado especial con funciones de presidente del Partido Nueva Alianza 
(Panal) en Hidalgo para desplazar a Heriberto Martínez Santiago fue parte de la embestida del Comité Ejecutivo Nacional del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para poner fin a la era de Moisés Jiménez Sánchez como jefe de 
ese instituto político y de la Sección XV. Ex dirigente en Morelos (dejó la presidencia en septiembre luego de nueve años) en 
los últimos seis meses realizó un trabajo quirúrgico para reestructurar al Panal Hidalgo y darle sentido institucional que 
obedezca a intereses partidistas no a los de Moisés Jiménez, Alejandro Soto Gutiérrez y Mirna García López que enfrenta 
proceso penal por robo agravado en perjuicio de la Sección XV del SNTE. La primera etapa del trabajo de Santillán Arredondo 
concluyó; la segunda se ejecutará en un plazo no mayor a dos semanas en que elegirán al nuevo presidente que ya está 
“aprobado” pero cuyo nombre mantienen en reserva por lo que el morelense asumirá a partir de ese momento las funciones 
exclusivas de delegado en espera de una postulación a diputado federal. La tercera etapa de la encomienda tal vez él ya no la 
vea cristalizada, porque tiene que ver con las negociaciones para la coalición con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
en 2015 que tienen como un punto central llevar a San Lázaro al secretario general de la Sección XV Francisco Sinuhé 
Ramírez Oviedo. Quien termina en un año su gestión periodo en que debe consolidar una nueva jefatura en el magisterio 
hidalguense para frenar cualquier intento de Moisés Jiménez de regresar a la escena sindical y política, claro si antes no 
resulta involucrado en el proceso penal que enfrenta por ahora sólo Mirna García. 
 
(Alberto Witvrum, página web) 
Crónica-Balcón Político… 
 
El relevo en el CAP 
 
Pedro Pérez Dolores es uno de los dirigentes campesinos de más larga trayectoria y pese a los intentos por desbancarlo, 
sigue al frente de la Central Campesina Independiente (CCI) desde hace más de dos décadas-hoy termina su gestión como 
presidente del Congreso Agrario Permanente (CAP), que deja luego de una serie de obstáculos puestos por algunos de sus 
compañeros en esa agrupación, que no militan en el PRI e intentaron a toda costa frenar su actuación. Al final, luego de seis 
meses en la dirigencia del CAP, concluyó su gestión y cederá esta mañana la estafeta a Reynaldo Galván Montes, dirigente de 
Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), quien tendrá como secretario técnico y de actas a Gabriel Estrada Barrera 
y a Adrián Aguilar García. Teóricamente sólo dos organizaciones que forman el CAP son filiales del Partido Revolucionario 
institucional (PRI)-CNC y CI-y el resto tienen una tendencia más a la izquierda y de confrontación con el gobierno. De hecho 
ese espíritu crítico y de cuestionamiento permanente a las políticas gubernamentales en favor del campo mexicano, dieron 
vida al CAP. Sería el CAP, según la intención, un interlocutor con las instancias de gobierno para encausar los proyectos y 
programas hacia los trabajadores del campo, sin trabas políticas. Hoy hay fuerzas al interior del CAP como la UNTA o la 
Coduc, que han pasado por encima de la dirigencia formal, incluso desde un principio pusieron piedras en el camino al trabajo 
de Pérez Dolores, quien con todo y eso concluyó su gestión. Lo deseable sería que todas las organizaciones campesinas, sin 
importar sus filias o fobias partidistas, formaran un solo frente para lograr que las políticas institucionales en favor del campo 
sean las adecuadas, con leyes más flexibles y lograran que el embudo de los recursos se invirtiera y no siga siendo como 
hasta ahora, que sólo los grandes productores-unos cuantos-se benefician de las mejores partidas presupuestales y la gran 
mayoría apenas reciban migajas. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Criterio-La Silla… 
 
La lámpara de Diógenes 
 
Dicen que Diógenes, el famoso y controversial pensador griego, caminaba en cierta ocasión a plena luz del día cargando una 
lámpara encendida para encontrar, según explicaba a los curiosos, a un hombre honesto. Hoy, si Diógenes viviera en México, 
tal vez recorrería los caminos del país con una enorme lámpara buscando un municipio honesto. Espero no herir 
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susceptibilidades, pues me consta que hay políticos y funcionarios buenos y ejemplares, pero en la actual crisis política y 
seguridad en la que vivimos, sería un alivio encontrar al menos un solo municipio honesto por sus cuatro costados. Y cuando 
hablo de honesto me refiero a una demarcación con alcaldes y regidores preocupados porque los servicios municipales fueran 
de calidad y efectivos. Que los funcionarios nombrados por el alcalde se esforzaran por atender a la población y cubrir sus 
necesidades y demandas. Por tener policías locales íntegros, incapaces de recibir un soborno. Y lo más importante: que los 
habitantes de ese municipio fuéramos, todos, conscientes de nuestras responsabilidades y obligaciones hacia la sociedad. Ese 
municipio honesto a rabiar, incapaz de hacer algo incorrecto o que afectara a las mayorías, se convertiría entonces en un 
ejemplo para los demás. Gente de otras poblaciones buscaría ansiosa vivir en ese territorio, alejado de los problemas que 
viven los municipios donde el crimen organizado se disfrazó de servidor público para cometer desmanes. Un solo municipio 
honesto bastaría para darnos la esperanza de que no todo está perdido en México, de que nuestros hijos tendrán la 
oportunidad de desarrollarse plenamente. A la búsqueda de ese municipio me sumaría de inmediato, encendiendo yo mismo 
una lámpara más para acompañar a Diógenes. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que El delegado federal de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas en Hidalgo, Daniel Jiménez 
Rojo es una de las cartas fuertes que suenan para la diputación federal por el Valle del Mezquital, en donde se diputarán 
dos distritos, Actopan e Ixmiquilpan, zonas en donde el delegado ha mantenido cercanía con proyectos y gestiones para 
los habitantes de comunidades y ejidos quienes al parecen le darán todo su respaldo de llegar a ser al candidato. 
 
: Que Tal y como se había especulado desde hace varias semanas, por fin ayer los regidores de Tezontepec de 
Aldama confirmaron que el ahora ex presidente municipal, Asael Hernández Cerón pidió licencia al cargo para competir 
contra Alejandro Moreno Abud por la dirigencia estatal del PAN. En su lugar se quedó el secretario general del 
Ayuntamiento, Isidro Acosta, quien estará manejando el destino del municipio. Dicen que todo el grupo anti Moreno 
Abud centrará todas fuerzas en la campaña del ex alcalde, pues cada vez son más los panistas que exigen un cambio en la 
dirigencia de su partido. 
 
: Que Hablando de manifestaciones, ayer un grupo de comerciantes del centro de Pachuca se inconformaron en Plaza 
Juárez debido a que acusan que por las obras del Tuzobús han registrado pérdidas en sus comercios, lo que ha generado 
despidos de empleados y algunos hasta acusan que están a punto de cerrar debido a las bajas ventas. Dicen los comerciantes 
que no están en contra de las obras, sino de la lentitud con la que son realizadas, por lo que piden al secretario de Obras 
Públicas, Jesús Romero, agilice los trabajos, sobre todo ahora que viene el Buen Fin y la temporada navideña. 
 
: Que Las primeras calaveritas políticas fueron para Yesenia Valdéz, ex dirigente del PRI en Mixquiahuala, quien ayer 
tomó posesión como subcoordinadora de la Unidad de Desarrollo Regional en Actopan de la Secretaría de 
Planeación del gobierno del estado, lo cual dicen no estaba entre sus planes inmediatos pues también es suplente de la 
diputada local Edith Avilés, por lo que pensaba que iba a tener ya una titularidad, que aún no llega. 
 
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
“Estamos trabajando de una manera coordinada con la Policía Federal y otros estados, porque el problema es que como las 
fronteras son tan cercanas se nos suben en un estado, asaltan y los pasajeros son de otro” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador del estado, sobre el incremento de asaltos a pasajeros de autobús en Tepeji. 
 
“Cuenta conmigo ha logrado transformar la realidad de niñas y niños con insuficiencia renal, estos seres humanos y sus 
familias han entregado su ejemplo de fortaleza y deseos de salir adelante a estudiantes, padres y madres” 
Guadalupe Romero Delgado 
Presidenta del Sistema DIF estatal, sobre el apoyo a menores con alguna enfermedad. 
 
 “Esto provocaría una irritación en la ciudadanía. Sabemos perfectamente que algunos productos de la canasta básica han 
sufrido algún incremento y que perjudica a la población hidalguense y más a las personas que van al día” 
Leonardo Pérez Calva 
Diputado Local, sobre el proyecto de aumento a las tarifas del transporte público. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que quien anda con la boca suelta es el exdirigente de la FEUH, Christian Herón Guevara Gálvez, quien ya se dice próximo 
delegado de la Secretaría de Desarrollo Social. Parece que el exfuncionario pachuqueño, quien en su pasado suma el 
rompimiento con su mentor, el exrector de la UAEH, Gerardo Sosa Castelán, y con el alcalde de Pachuca, Eleazar García; 
saldrá de nuevo de pleito con quien le dio su confianza, en este caso la delegada Patricia González Valencia. 
 
que más vale viejo por conocido que nueva por conocer, es lo que se extraña en la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje 
en Pachuca, donde, al parecer, la nueva presidenta, Ángeles Eguiluz Tapia, se ha preocupado más por las apariencias, como 
la remodelación de sus oficinas, que el trabajo que se realizaba, como ejemplo se señalan los retrasos en las audiencias y la 
pérdida de expedientes. A esto, se suma una parte casi paranoica que nadie conocía de la funcionaria, quien mandó colocar 
cámaras y micrófonos en los lugares de trabajo para vigilar, incluso desde su celular, a sus empleados. 
 
que para la mayoría de la gente, el alcalde de Mineral del Monte, Camilo Nava Rosales, apenas se ha puesto a trabajar 
después de tres años en los que no hacía nada, pues con la visita del príncipe Carlos de Gales, el mandatario local de 
inmediato mandó a toda su gente a remodelar y pintar las calles para dar una buena imagen del Pueblo Mágico, aunque la 
presidencia municipal, a decir de los ciudadanos, parece una verdadera vecindad, con goteras y rupturas en las paredes que 
sin duda alguna demuestran que la presente administración ha pasado por un letargo. Al parecer se necesita que venga 
alguien de la realeza para que el edil se ponga a trabajar en serio. 
 
que después de que su gente tumbara la ampliación de un año la presidencia del PAN de Hidalgo, el alcalde de Tezontepec 
de Aldama, Asael Hernández Cerón, registrará su planilla, en la cual participará como candidato a la dirigencia panista en el 
estado. La audiencia está programada en punto de las 15:00 horas en las instalaciones del CDE panista ante la Comisión 
Estatal Organizadora, presidida por el regidor Pablo Gómez. Con ello le dará batalla a su acérrimo enemigo Alejandro Moreno 
Abud, quien busca su reelección. Quienes no están nada conformes son los habitantes de Tezontepec, quen ven en su ahora 
alcalde con licencia a un verdadero chapulín. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Por si les faltara mayor desprestigio, en 2015 podría ser cuadruplicado el presupuesto de los partidos en Hidalgo. 
 
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 
 
Suena en Radio Pasillo que en el Congreso local se espera una tensa negociación entre la Junta de Gobierno y 
los trabajadores sindicalizados, quienes ayer presentaron el pliego petitorio para la revisión bianual de su 
Contrato Colectivo de Trabajo y con ello dieron por iniciadas las pláticas. 
Los burócratas confían no sólo en que pronto se llegue a un arreglo, sino también en que éste sea acorde a sus necesidades, 
ya que, aseguran, en años anteriores los incrementos salariales autorizados no han sido suficientes para compensar la 
pérdida de su poder adquisitivo ante la incesante carestía que se vive a nivel nacional y en particular en Hidalgo. 
 
En Radio Pasillo se comenta que las condiciones de saturación que presenta el corralón de la Secretaría de 
Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad de Pachuca favorecen a los propietarios de corralones particulares, a 
donde van a dar todos los vehículos que se ven involucrados en accidentes de tránsito. 
Estos depósitos cobran, en promedio, una cuota diaria de 30 pesos a quienes tienen la mala suerte de caer en sus garras, lo 
cual les representa millonarias ganancias debido a que las empresas ofrecen “en paquete” el servicio de grúa, donde el 
arrastre cuesta alrededor de mil pesos. 
Si el corralón municipal tuviera espacio disponible, estos ingresos irían a dar a las arcas del ayuntamiento, pero por algún 
extraño motivo desde hace varias administraciones municipales ningún titular de Seguridad Pública ha hecho algo al respecto. 
 
A pocos días de que se lleve a cabo la elección de presidente y secretario general del PRD en Hidalgo, algunos integrantes de 
esta agrupación dan por hecho que su próximo líder será el ex diputado local Ramón Flores. 
Si de por sí su “tribu”, el FDH, había obtenido la mayoría de los asientos en el Consejo Estatal, lo cual lo perfilaba para relevar 
a su correligionario Arturo Sánchez, la llegada de Carlos Navarrete a la dirigencia nacional del PRD y la amistad de éste con 
José Guadarrama refuerza aún más las posibilidades del ex legislador, según dicen. 
 
 
(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Aumento al pasaje, mmm… 
No, no deja buen sabor de boca la intención de subirle un peso al transporte en la zona metropolitana. No deja 
buen sabor porque todos estaban ciertos que con la entrada en funcionamiento del Tuzobús iban a tener 
ahorros reales, pero si desde ahorita ya se habla de que las unidades que actualmente utilizan para trasladarse 
de un lado a otro les costarán más, como que las cuentas ya no les cuadran. Por muchas razones deberá 
hacerse un análisis serio, porque las cosas de por sí están complicadas como para agregarles nuevas 
complicaciones. 
  
Partido Encuentro Social, nomás pura dirigencia 
Hablan de que en menos de lo que canta un gallo contarán con 7 mil militantes. Así, sin el menor esfuerzo de pronto sus 
listados se habrán de llenar en la entidad, pero la mera verdad el asunto se ve más que complicado. El hecho es que el 
famoso PES actualmente, al menos en Hidalgo, solo cuenta en sus filas con la dirigencia, y si las cosas siguen como están, no 
se ve mayor cambio a la vuelta de la esquina. 
  
A salto de mata los que no han cambiado placas 
Así, y para que es más que la mera verdad: los que no han podido o no han querido cambiar placas, se agachan y se van de 
lado para que no los vean los policías que tienen a su cargo hacerles el ademán de “engarróteseme ahí”, y algunos de plano 
han pintado con plumón rojo la franja verde que los delata como morosos. Y en serio que es difícil en estos tiempos soltar 
dinero para poner placas nuevas, pero los hay que de plano no traen ninguna y lucen vidrios extra polarizados, es decir 
totalmente oscuros. Por principio esos que les digo, deben ser detenidos pero a la de ya. 
  
7 diputaciones y un titipuchal de apuntados 
El asunto ya perdió seriedad, porque de pronto apareció una mega lista de personas que se quieren pasar de listos, y se 
dicen más que puestos por si los quiere postular el PRI a un cargo de elección popular. Lo repito: algunos no tienen 
absolutamente nada qué hacer en el proceso del año próximo, pero ya se movieron para que los tomaran en cuenta y, en una 
de esas, llegan como suplentes y pasado el tiempo salen como propietarios. Tantos ejemplos hay de lo anterior que se dicen: 
“si éste o ésta fue, yo por qué no?”. (Redacción, página 03A) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Quejarse siempre resulta más fácil que trabajar por cambiar escenarios, de ahí que el jefe del Ejecutivo en la entidad emitió 
fuerte llamado para concientizar a todos los sectores sobre lo importante que resulta unir esfuerzos en esta competencia 
contra la inseguridad. Desde Tula de Allende Olvera arremetió contra aquellos que sólo exigen pero no muestran disposición 
para transformar su contexto. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Aurelio Marín: Como un activo de su partido, aparece Marín Huazo. Desempeñando diversos cargos, este originario 
de Tulancingo mantiene vigencia por los resultados en las labores encomendadas, de ahí que su nombre permanece 
vinculado a labores específicas para alcanzar las metas trazadas. El otrora alcalde de la referida ciudad, mantiene una 
actividad concreta, independientemente del cargo en turno. 
 
Abajo-Zacarías Hernández: Hernández Mendoza, como titular del Ejecutivo en Tetepango, está, en muchas ocasiones, 
presente entre los habitantes. Lo curioso es que no es por el buen trabajo, más bien porque en las evocaciones reluce que su 
papel no está a la altura de las carencias en esta municipalidad porque los rezagos persisten y las acciones emprendidas no 
son suficientes para solucionar estos escenarios. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
DESVÍO 
Una vez que el sistema de transporte masivo Tuzobús inicie operaciones, todo el transporte federal ya no 
circularía por el bulevar Felipe Ángeles. 
Los autobuses provenientes de la ciudad de México ahora avanzarían por el bulevar Nuevo Hidalgo hasta la 
central camionera, y para ello, esta vía será ampliada, según informes. 
Para mejorar la vialidad en la zona, el gobierno de Hidalgo cuenta con un plan de ampliación en la zona de los bulevares 
Nuevo Hidalgo y Revolución Mexicana. 
 
REVISTA 
La revista Gira que mensualmente edita el museo del rehilete en Hidalgo empieza a posicionarse entre las 
publicaciones oficiales. 
El diseño y formato ágil para atraer la atención de niños y jóvenes también tiene información para padres y 
maestros. 
Herminio Baltazar, director del museo, y su equipo encontraron una excelente herramienta para difundir las actividades de 
ese centro, fomentar la lectura y promover la cultura con un bajo costo de producción. 
 
TAREA 
En las próximas semanas la agenda legislativa estará saturada de trabajo ya que además de la discusión de 
iniciativas pendientes también hay otras actividades como, aprobar el presupuesto para el año próximo y 
dictaminar al ganador de la Medalla “Pedro María Anaya”. 
De la misma forma, aún hay varios diputados que siguen en la dinámica de su primer informa de actividades. 
Así que los diputados aumentarán su carga de trabajo en comisiones y en las sesiones semanales si es que no quieren ver al 
fantasma del periodo extraordinario en plenas vacaciones de diciembre. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Preocupante, el caso de Ayotzinapa: Obama: La Casa Blanca se manifestó ayer “preocupada por los 
reportes” relacionados con la desaparición de 43 estudiantes en el estado de Guerrero, en una muestra del impacto negativo 
que sigue teniendo un asunto que mantiene en vilo al gobierno de México y conmocionada a la sociedad mexicana. A 
pregunta expresa durante la habitual conferencia con los medios, el portavoz Josh Earnest expuso la preocupación del 
gobierno con el caso de los estudiantes normalistas de Ayotzinapa, Guerrero, y se remitió a la postura que el Departamento 
de Estado fijó desde hace ya casi tres semanas. “Los reportes de la situación [en el estado de Guerrero] son preocupantes”], 
se limitó a responder Earnest. El pasado 7 de octubre, desde el Departamento de Estado, su portavoz Jean Psaki aseguró 
que el caso de los estudiantes asesinados en Iguala o desaparecidos desde el pasado 26 de septiembre “es un crimen que 
demanda una investigación clara y transparente”. “Los responsables tienen que ser presentados ante la justicia”, subrayó. El 
nuevo pronunciamiento de la Casa Blanca se produce en momentos en que la Procuraduría General de la Republica (PGR) 
realiza pesquisas en el poblado de Puente Río San Juan, en el municipio de Cocula, para corroborar las versiones ofrecidas 
por cuatro miembros de la organización criminal Guerreros Unidos que fueron detenidos y confesaron haber participado en la 
privación ilegal de la libertad y desaparición de los estudiantes los días 26 y 27 de septiembre. Inquietud internacional.  El 
gobierno de Barack Obama no es la primera ocasión que externa sus inquietudes sobre este caso y respecto a las 
condiciones de seguridad que prevalecen en Guerrero y otras entidades del país. Desde el 7 de octubre pasado —cuando aún 
no se conocían todos los detalles de la implicación de autoridades locales, las redes de corrupción y participación del crimen 
organizado—, la portavoz del Departamento de Estado, Jean Psaki, confirmó que Washington sigue de cerca el caso. Fue de 
las primeras reacciones internacionales que desencadenó la desaparición de normalistas, que hoy un mes después de que 
fueron privados de la libertad, siguen sin ser localizados; aunque ya existen 56 personas detenidas —entre ellas 36 policías— 
como autores materiales de los hechos, además de cuatro presuntos delincuentes que “operaron la desaparición”. Desde esa 
ocasión, Estados Unidos pidió que se realizara una indagatoria “completa y transparente” de los hechos para llevar a los 
culpables ante la justicia. En su mensaje, la vocera estadounidense también expuso: “Nuestros pensamientos están con las 
familias y amigos de los desaparecidos, a los que expresamos nuestras condolencias”, señaló la vocera, quien se mostró 
confiada de que la investigación que han iniciado las autoridades mexicanas permita esclarecer los hechos. Otro de los 
efectos que ha tenido en el exterior el caso de Ayotzinapa, es que el 13 de octubre el Departamento de Estado 
estadounidense renovó su alerta de viajes —y adelantó cuatro meses su emisión—, para pedir a sus ciudadanos que evitaran 
cualquier viaje al estado de Guerrero, ante las condiciones de seguridad que se agravaron en todo su territorio. La 
indignación y preocupación por este caso en el exterior también se expresó en el Parlamento Europeo, donde la semana 
pasada los legisladores de los 28 países del bloque condenaron los crímenes cometidos contra los normalistas, y demandaron 
resultados en la investigación. Asimismo, los eurodiputados respaldaron al gobierno del presidente Enrique Peña Nieto en 
las acciones que ha emprendido para esclarecer este caso y localizar a las víctimas. (Jaime Hernández, primera plana) 
La Jornada-Casa Blanca: el caso de Iguala es preocupante: El gobierno de Estados Unidos calificó hoy de 
‘‘preocupante’’ la desaparición y posible matanza de 43 estudiantes mexicanos en Iguala, Guerrero. ‘‘Obviamente los informes 
de esta situación son preocupantes’’, señaló Josh Earnest, portavoz de la Casa Blanca, tras ser interrogado sobre esta 
cuestión en la conferencia de prensa diaria del gobierno estadunidense. El Departamento de Estado pidió el pasado 7 de 
octubre que se realice una investigación ‘‘completa y transparente’’ sobre el caso de la desaparición de los 43 normalistas 
mexicanos, con el fin de que los culpables sean llevados ante la justicia. El caso Iguala estará muy presente esta semana en 
Washington con motivo de las audiencias públicas convocadas por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). 
Aunque ninguna de las audiencias estará exclusivamente dedicada a este tema (Ayotzinapa), fuentes de la CIDH consideraron 
que es muy probable que el caso salga a relucir, ya que en varias reuniones se abordarán las ‘‘graves violaciones’’ a derechos 
humanos en México. La comisión tuvo a mediados de octubre una reunión de seguimiento de alto nivel en la ciudad de 
México para abordar los hechos violentos ocurridos en Iguala, en la que participaron el secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong; el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, y el consejero jurídico de la Presidencia de la 
República, Humberto Castillejos. De acuerdo con las investigaciones, agentes municipales de Iguala y Cocula aliados con 
el cártel delictivo denominado Guerreros Unidos, estuvieron presuntamente involucrados en el asesinato y desaparición de los 
jóvenes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, la madrugada del 26 al 27 de septiembre. Los policías 
dispararon contra los normalistas después de que éstos tomaron por la fuerza algunos autobuses para manifestarse. En los 
incidentes, además de los 43 desaparecidos, murieron seis personas, tres de ellos estudiantes, y 25 resultaron heridas. (DPA, 
primera plana) 
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Excélsior-Detendremos a Abarca: PGR; Segob anuncia plan de seguridad para Guerrero: La Procuraduría General 
de la República (PGR) aseguró que será capturado José Luis Abarca, exalcalde prófugo de Iguala, acusado —junto con su 
esposa y el exjefe de la policía municipal— de ser el responsable de la desaparición de 43 normalistas. En conferencia de 
prensa, tras reunirse con Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación; con Rogelio Ortega Martínez, gobernador 
sustituto de Guerrero, y con miembros del gabinete de seguridad, el procurador Jesús Murillo Karam aseguró que se están 
usando todos los medios de inteligencia para cumplimentar las órdenes de aprehensión contra los prófugos. Respecto de una 
fosa hallada en Cocula, municipio vecino a Iguala, llamó a la prudencia. Aclaró que ahí ya trabajan peritos federales y 
argentinos y se realizan otras investigaciones sobre testimonios que indican que en ese lugar fueron concentrados los jóvenes 
desaparecidos desde el 26 de septiembre. En su turno, Osorio Chong anunció el lanzamiento de una estrategia de seguridad 
para 17 municipios de Guerrero, para dotarlos de instituciones de seguridad locales sólidas y policías confiables. Dio a conocer 
que los jóvenes han sido buscados en más de 100 lugares. Destacó la presencia de diez mil elementos de las secretarías de la 
Defensa Nacional, Marina, de la Policía Federal y de la PGR en Guerrero. 
Jesús Murillo Karam confía en detener a José Luis Abarca 
Osorio Chong anuncia plan de seguridad para 17 municipios de Guerrero. El procurador general de la República, Jesús Murillo 
Karam, afirmó que está clara la participación del expresidente municipal de Iguala, José Luis Abarca y aseguró que se le va a 
detener. Subrayó que hay una orden de aprehensión contra el exalcalde, contra su esposa y contra el jefe de la policía, Felipe 
Flores Velázquez, por lo que se están usando todos los medios de inteligencia para detenerlos. Luego de una reunión de 
integrantes del gabinete de seguridad del gobierno federal con el mandatario estatal, Rogelio Ortega, Murillo Karam dijo que 
la investigación del caso Ayotzinapa se trabaja con hechos y no con la imaginación. Tras el posible hallazgo de restos 
humanos en el basurero de Cocula, Murillo señaló que aún no se puede determinar que sean fosas, ya que los peritos se 
encuentran laborando para determinar si lo son. En ese sentido, señaló que se tienen declaraciones de que en ese lugar se 
concentraron los grupos que habían detenido a los estudiantes, por lo que se tomaron acciones diversas, pero aclaró que 
hasta que no se tenga una evidencia clara y plena de lo que sucedió ahí se podrá dar información precisa. Murillo Karam 
detalló que hasta el momento la investigación está centrada en los detenidos que son policías municipales de Iguala y Cocula, 
pero en caso de encontrar participación de cualquier otro se actuará en consecuencia, ya que el objetivo es encontrar a los 
estudiantes desaparecidos. 
Más de 100 lugares 
Por su parte, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, anunció el lanzamiento de una estrategia de 
seguridad para 17 municipios de Guerrero, con el fin de dotarlos de instituciones de seguridad locales sólidas y policías 
confiables. Puntualizó que una vez definidos los mandos en cada uno de los municipios, en las regiones en que se dividirá a 
Guerrero, habrá reuniones con la ciudadanía, con los grupos productivos y todas las organizaciones de los municipios para 
que sepan que el gobierno está para protegerlos y atender sus necesidades. Detalló en cuatro puntos los acuerdos. En primer 
lugar, expuso que todas las instituciones seguirán en busca de los 43 estudiantes de Ayotzinapa. Informó que hasta ahora 
han acudido a puntos que los propios padres de familia han determinado: “Hablamos ya de más de 100 lugares que nos han 
determinado ellos o las instituciones de Seguridad, para lograr su localización.” En segundo término, dijo que el procurador 
general de la República, Jesús Murillo Karam, ofreció que la institución a su cargo seguirá adelante con las investigaciones del 
caso; como tercer punto explicó que se trató el tema de las movilizaciones de inconformidad por los hechos recientes. Dijo 
que tanto el gobierno federal, como el estatal se acercarán a estos grupos para platicar con ellos y decirles que pueden 
manifestarse, pero sin agredir los derechos de los otros. Como cuarto punto el funcionario se refirió a los apoyos federales a 
la entidad desde hace varios meses. En este caso resaltó la presencia de diez mil elementos de las secretarías de la Defensa 
Nacional, Marina, la Policía Federal y la Procuraduría Federal. Osorio Chong se congratuló con la disposición del gobernador 
Ortega Martínez para avanzar por este camino, pero manifestó que se debe fortalecer el trabajo local para que las 
condiciones de seguridad mejoren en Guerrero. (Rolando Aguilar, primera plana) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
La foto de AMLO nada prueba 
  
La exhibición de fotos donde se les ve posando no prueba que Andrés Manuel López Obrador conociera o haya tenido 
una relación (conexión, unión, correspondencia, trato) con la siniestra pareja que gobernaba Iguala. Carismático y popular sin 
duda, bien pudiera vérsele con quienes, de los 15 millones 896 mil 999 ciudadanos (políticos incluidos) que votaron por AMLO 
en la elección presidencial de 2012, hayan tenido la oportunidad de fotografiarse con él. Aciertan con holgura Ciro Gómez 
Leyva y Carlos Puig (MILENIO de ayer) al hacer ver lo miserable de intentar ligarlo a encubrimientos criminales. Lo que López 
Obrador tiene pendiente no es explicar una fotografía razonablemente casual, sino decir cuál es hoy su posición respecto de 
Lázaro Mazón (de quien por cierto no se conoce que haya cometido un solo delito), el médico cesado de la Secretaría de 
Salud de Guerrero por haber sido el decisivo promotor político del ex alcalde prófugo y a quien AMLO destapó como 
precandidato de Morena para gobernador. 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Dos mujeres, 19 hombres y una gran victoria en puerta 
 
La asamblea de los estudiantes del Politécnico dio a conocer a las 21 personas seleccionadas para participar en el diálogo 
público con funcionarios del gobierno federal que, presumiblemente, tendrá lugar mañana. Son 19 hombres y dos mujeres: 
Areli Ruiz, de Relaciones Comerciales, y Zamantha López, de Biotecnología. Sorpresiva disparidad sexista en un movimiento 
escrupuloso con las formas y los símbolos. ¿Cómo recordaremos en unos años a estos jóvenes, hasta hoy eficaces, 
inteligentes, de una pieza, blancos? Antes que nada, como la generación que abrió la discusión de la problemática en el 
Politécnico. La ex directora Yoloxóchitl Bustamante puso el dedo en la llaga con el nuevo reglamento interno (un documento 
que merecía mejor lectura y suerte), pero no midió las consecuencias. Los estudiantes la doblaron con facilidad y apuntaron a 
la Secretaría de Gobernación. Sin intermediarios. Pasó un mes del encuentro en la calle con el secretario Osorio Chong. Un 
mes sin frutos. Un mes sin clases. Pero a juzgar por las decisiones de ayer, la asamblea de los estudiantes parece haber 
flexibilizado posiciones. Pueden estar cerca de una victoria gigantesca si entienden que su lucha es por la transformación del 
Politécnico, no del país. Si aceptan que ya ganaron mucho. Si comprenden que son una continuación virtuosa de aquel 
también triunfal CEU de los 80 que exclamaba en los diálogos públicos, transmitidos por Radio Universidad: ha terminado el 
tiempo de lo siempre ajeno, lo nunca nuestro. Es hora de volver a clases. Y de celebrar. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado… 
 
Iguala alcanza a todos, AMLO incluido 
 
Necio: el que quiere hacer creer que ficción es realidad, y realidad, ficción. 
Florestán 
  
Ayer le contaba que una de las salidas de muchos políticos ante las crisis es la evasión, no tiene importancia, y la apuesta a la 
memoria corta de los mexicanos, ya pasará, ya se olvidará. El caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos desde 
la noche del 26 de septiembre, por su gravedad, ha sido la excepción. Sin embargo, hay quienes no solo se han querido 
poner por encima del drama deslindándose, sino aprovecharlo para sus fines electorales. El caso de Andrés Manuel López 
Obrador es el más emblemático por el peso político que tiene. Y no es que me vaya a subir en el tren de que él, conociendo 
los antecedentes criminales de José Luis Abarca, lo apoyara como candidato de su entonces coalición, PRD-PT-Convergencia, 
no. No ando en eso. Pero sí afirmo que no hay nadie ajeno a este dolor. López Obrador había convocado a una asamblea el 
domingo en el Zócalo, con el tema de la consulta energética lanzada por Morena y la exigencia de que el pleno de la Suprema 
Corte no se las anule. Pero se dio la tragedia de Ayotzinapa, y se subió en ella. En el templete, López Obrador, después de un 
largo silencio que la revista Proceso calificó de explicable, lo que lo enfureció y le endilgó los mismos descalificativos que a 
cualquier medio que no esté de acuerdo permanentemente con él, afirmó que no conocía al ex alcalde de Iguala José Luis 
Abarca, señalado como autor intelectual del operativo del 26 de septiembre y prófugo. Y aquí, no dijo la verdad. Entiendo que 
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podría no estar al tanto de sus actividades delincuenciales, pero de que lo conoció, lo conoció. Entonces, ¿para qué negarlo? 
Sé que lo suyo es caminar sobre el agua y estar por encima de todas las debilidades carnales, en los terrenos, inalcanzable 
para los demás, de la pureza. Pero si las ondas expansivas de Iguala alcanzaron tan violenta como injustamente a 
Cuauhtémoc Cárdenas, a él, ¿por qué no iban a alcanzarlo, como finalmente lo alcanzaron? 
RETALES 
1. ENCUENTRO. El próximo miércoles, en la asamblea de Banorte, coincidirán el ex presidente Ernesto Zedillo y quien fuera 
su secretario de Hacienda y gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, actual presidente del consejo del banco que 
creara don Roberto González Barrera; 
2. IGNORANCIA. La subsecretaria de Hidrocarburos de Sener, Lourdes Melgar, dijo que un barril de petróleo tiene ¡64 litros! 
cuando son 158.9, y que se construyen seis refinerías, cuando solo hay tres proyectos y solo uno aprobado. Así hablará hoy 
en foro de especialistas en Londres. Y así es subsecretaria de Hidrocarburos; y 
3. PENAL. El juez que lleva el caso de Amado Yáñez le decretó ayer el auto de formal prisión, por lo que tendrá que seguir 
desde el Reclusorio Sur el proceso en su contra por delitos financieros graves. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que el subsecretario para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la SRE, Juan Manuel Gómez Robledo; la 
subprocuradora de Derechos Humanos, Prevención del Delito y Servicios a la Comunidad, Eliana García Laguna, y la 
subsecretaria de Derechos Humanos de Segob, Lía Limón, integran el equipo que viajó a Washington para las audiencias de 
la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Y es que a petición del Estado mexicano, en el 153 periodo ordinario de 
sesiones se discutirá el tema de Ayotzinapa, pero también porque al menos una decena de organismos de derechos humanos, 
como el Agustín Pro, el Francisco de Vitoria, Fundar, Serapaz, Tlachinollan y Artículo 19, entre otros, enviaron representantes 
con el mismo objetivo. La discusión será intensa. 
  
:Que, por cierto, el informe que va a entregar el grupo plural de senadores que viajó a Chilpancingo justifica que todos los 
poderes están en funciones, prueba de ello es que el Congreso nombró ya un gobernador interino: el académico Rogelio 
Ortega. Así que en la sesión de dictamen de la Comisión de Gobernación se desechará la solicitud de desaparición de 
poderes presentada por el PAN. 
  
:Que el PRD va a pelear de manera “amigable”, en la Suprema Corte, la aceptación para revisar la consulta popular en 
materia energética. Hace unos días, el coordinador Miguel Barbosa advirtió a su bancada senatorial que el voto de los 
ministros vendría en sentido negativo, y por ello se acordó convencerlos “por la buena”. A ver. 
  
:Que la bancada del PAN acordó en reunión privada votar contra la Ley de Ingresos, pero de última hora Francisco 
Domínguez, Héctor Larios y Carlos Mendoza avalaron el proyecto. En la plenaria ganaron los panistas en contra por 
apenas 12 votos contra 11, y ello augura un debate a fondo hoy. 
  
:Que Carlos Pérez Vázquez, candidato a presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, precisa que en 2006 
fue autoridad electoral en el ahora desaparecido IFE, por lo que colaboró en la organización de los comicios presidenciales, no 
en su impugnación. También sostiene que nunca ha trabajado a favor o en contra de candidato alguno y que con Jaime 
Cárdenas no tiene relación. Anotado. 
 
(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Agua al molino 
 
“Cada uno quiere llevar agua a su molino y dejar en seco el del vecino”. 
Refrán  
 
Me parece terrible la desaparición y presunta ejecución de los 43 normalistas de Ayotzinapa, pero también el esfuerzo de 
cada grupo político por aprovechar la tragedia de estos jóvenes para llevar agua a su molino. Por un lado vemos a César 
Camacho, el presidente nacional del PRI, afirmar que hay que citar a Andrés Manuel López Obrador para que declare sobre 
sus lazos con José Luis Abarca, el ex presidente municipal perredista de Iguala, a quien se acusa de haber ordenado la 
detención y secuestro de los normalistas. Después de que López Obrador afirmó que no tenía ningún contacto con Abarca, se 
difundieron fotografías en que él aparece con Abarca y con su esposa, María de los Ángeles Pineda, como si Andrés Manuel 
no se tomara fotos con miles de personas. Por otra parte, integrantes de Izquierda Democrática, la organización de René 
Bejarano, han pedido que Carlos Navarrete, quien acaba de asumir el liderazgo del PRD, reconsidere su permanencia en la 
presidencia del partido debido al apoyo que le dio a Abarca para la candidatura a la presidencia municipal en Iguala. Este 27 
de octubre tres diputados del PRD, entre ellos Alejandro Sánchez Camacho, presentaron una denuncia ante la Secretaría de la 
Función Pública en contra del procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, por una supuesta omisión para 
promover acusaciones en contra de Abarca, lo cual supuestamente hizo posible el secuestro de los normalistas. De la misma 
manera, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y otros grupos políticos han aprovechado la desaparición 
de los normalistas para realizar movilizaciones, algunas de ellas violentas, para promover su agenda política, que incluye la 
derogación de una reforma educativa que les haría perder su control sobre las plazas magisteriales. La verdad es que el 
procurador, Jesús Murillo Karam, parece haber resuelto en apenas un mes un caso que se veía muy complicado en un 
principio. Cada vez parece más firme la hipótesis de que los normalistas fueron detenidos en Iguala por la policía municipal 
mientras se dirigían en autobuses robados a reventar una fiesta del DIF municipal, que sería encabezada por la primera dama 
que tenía aspiraciones a la presidencia municipal. Los normalistas fueron entregados por la policía de Iguala a la de Cocula y 
ésta a su vez los cedió a la banda de Guerreros Unidos. La PGR cuenta con confesiones de los participantes. Falta ver si la 
nueva fosa clandestina encontrada en un tiradero de Cocula tiene realmente los restos de los normalistas. La tragedia de los 
normalistas ratifica una vez más las consecuencias de la ausencia de un verdadero Estado de derecho en nuestro país. Nadie 
parece ajustarse a las reglas. Ni los líderes de Ayotzinapa, que mandaron a Iguala a un contingente de estudiantes de primer 
grado, quienes seguramente no sabían a qué iban, o que ordenaron el secuestro de autobuses porque consideran que ellos 
tienen un fuero para esta práctica. Ni las autoridades ni la policía de Iguala, que consideraron que estaban justificados en 
disparar contra los normalistas, secuestrarlos y entregarlos al crimen organizado en castigo por haber puesto en jaque al 
gobierno municipal. En cuanto a los políticos que buscan utilizar la tragedia de los normalistas para llevar agua a su molino, 
me parece que no tienen vergüenza. Ni López Obrador, ni Navarrete, ni Murillo Karam son responsables de la tragedia. Lo 
que hemos visto es un deterioro general en el Estado de derecho del país. En vez de buscar chivos expiatorios entre los 
enemigos de cada partido, deberíamos promover reformas de fondo que nos permitan recuperar el imperio de la ley. 
Tronar cohetes 
Toda la noche del 27 al 28 de octubre los fieles de San Judas Tadeo tronaron cohetes en el Paseo de la Reforma y la iglesia 
de San Hipólito. Los cohetes están prohibidos por contaminación, ruido y peligro, pero las autoridades no aplican esta regla a 
fieles o peregrinos. Cuando ocurra una tragedia, entonces taparán el pozo. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
Reforma Energética, ¿llegamos tarde? 
 
En vísperas del verano, cuando se estaban aprobando las leyes reglamentarias de la Reforma Energética, el precio de la 
mezcla mexicana del petróleo estaba por ahí de los 100 dólares por barril. Ayer, cerró en 77. Estamos hablando de una caída 
de 23% en tan sólo unos meses. Es una pésima noticia para las finanzas públicas del país: un tercio de todos los ingresos del 
Estado provienen del petróleo. Pero también es una mala noticia para la Reforma Energética. Con un menor precio, podría 
bajar el apetito de los empresarios por entrar al negocio de la exploración y explotación de petróleo en México. A menos que 
el gobierno subaste los campos a un menor precio de lo que preveían, lo cual generará críticas por parte de aquellos que se 
opusieron a la reforma: dirán que el país está regalando sus recursos petroleros. En fin, que la caída de los precios del crudo 
representa un desafío no previsto en el guión de la Reforma Energética. Un artículo de Sergio Meana en El Financiero del 21 
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de octubre da cuenta del posible efecto negativo de la caída de los petroprecios en la Ronda Uno, es decir, el primer conjunto 
de campos que subastará el Estado en 2015 y que incluye oportunidades de exploración en aguas profundas y someras, 
campos marginales, terrestres y de recursos no convencionales, así como la región de Chicontepec. “En un escenario de 80 
dólares por barril de petróleo la rentabilidad de los clústeres mexicanos bajarían en 34 por ciento en promedio y la 
probabilidad de que el Valor Presente Neto sea negativo, es decir que haya un riesgo de no rentabilidad, aumentaría en 28 
por ciento”. Esto de acuerdo a un estudio de Ainda Consultores y CBM. La nota da cuenta de las diferencias entre tener un 
escenario de 100 dólares por barril y uno de 80. En el primero, de 100 dólares, “el estudio identifica tres clústeres como 
zonas de altos riesgo, dos como proyectos de rentabilidad media, cuatro como proyectos de mantenimiento y otros tres como 
proyectos atractivos”. En cambio, a 80 dólares por barril, “cinco fueron clasificados como zonas de alto riesgo, cuatro como 
proyectos de mantenimiento y tres como proyectos atractivos”. ¿Le entrarán, entonces, los empresarios a todos los proyectos 
contemplados en la Ronda Uno? Todo dependerá del llamado goverment take, es decir, lo que se llevará el Estado de cada 
proyecto de exploración y explotación petrolera. También influirá el tipo de contrato que se aplique en cada bloque de 
campos: de utilidad compartida, de producción compartida o licencia. Ni la Secretaría de Energía ni la de Hacienda han dado 
a conocer los modelos de valuación que estarían utilizando para tal efecto. Hasta noviembre informarán sobre los 
anteproyectos y las prebases de licitación. Ahí tendremos una primera visión de si el gobierno está dispuesto a recibir menos 
dinero para atraer más interés de los inversionistas. Si no lo hace, corre el riesgo de que subastas queden desiertas. Si lo 
hace, corre el peligro de que la oposición los acuse de estar regalando el petróleo. Las dos opciones son complicadas. Ayer 
salió otro artículo de Nick Timiraos en The Wall Street Journal sobre cómo la caída en los precios del crudo está 
amenazando el auge energético en Estados Unidos. Los precios altos, de 100 dólares o más, habrían impulsado “la 
producción estadunidense de crudo, la cual ha aumentado más de 50% desde 2010”. Si los precios se mantienen “por encima 
de 80 dólares el barril, la producción es rentable para todos, excepto 4% de los yacimientos”. Los analistas, sin embargo, 
“coinciden en que la producción se desacelerará si los precios descienden por debajo de 75 el barril”. Eso es precisamente lo 
que quieren los sauditas quienes están muy preocupados por perder participación de mercado con una mayor producción 
estadunidense. Entonces, ¿a cuánto estará el petróleo en 2015? Depende de muchísimos factores. Pero una proyección de 
Goldman Sachs establece en 75 dólares el barril de crudo de referencia en EU para el primer trimestre de 2015. El crudo 
mexicano suele estar unos cinco-diez dólares por debajo de este precio. Ayer, como comenté, nuestra mezcla cerró en 77. 
Estos precios afectarán, sin duda, lo originalmente previsto en la Reforma Energética. En este sentido, me temo que 
habríamos llegado tarde con nuestra reforma. Y las primeras decisiones de la implementación de la Ronda Uno se han 
complicado para el gobierno de Peña. 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Viene “limpia” de corporaciones policiacas 
La crisis de seguridad en Guerrero dio la pauta al gobierno federal para comenzar a tejer un plan mucho más ambicioso de 
limpieza general de policías ligados a los grupos criminales. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, tiene la 
encomienda de pasar la barredora en territorio guerrerense, comenzando por Tierra Caliente, y otras áreas del gabinete de 
seguridad examinan la situación en distintas regiones del país, con la colaboración de los gobiernos locales, nos dicen. 
Algunos mandatarios estatales han estado en sintonía para sacudirse a los elementos que no cumplan y no pasen los 
exámenes de control de confianza, como el gobernador panista de Sonora, Guillermo Padrés, quien está por dar a conocer el 
nuevo esquema, que cuente exclusivamente con elementos policiacos que hayan pasado la certificación oficial, nos comentan. 
 
Una rezada revolucionaria 
Aunque el PRI siempre se ha jactado de ser un partido sin religión y defender el Estado laico, de cuando en cuando se 
permite una oración, por lo que pueda ofrecerse. Esto fue lo que pasó, por ejemplo, ayer, al concluir la ceremonia de 
graduación de la Primera Generación de la Escuela Nacional de Cuadros del PRI, uno de los invitados, el conferencista 
australiano Nick Vujicic, quien nació sin brazos ni piernas, oró por los jóvenes y los priístas encabezados por su dirigente 
nacional, César Camacho. Muchos de los asistentes accedieron a rezar en el Auditorio Plutarco Elías Calles. ¡Ave María 
Purísima! 
 
 
 
LORENZO CÓRDOVA 
¿Y los estatutos? 
Desde agosto, el Partido Humanista goza de prerrogativas como partido político nacional, tiene financiamiento y un asiento en 
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el Consejo General del Instituto Nacional Electoral. Tiene todo, menos buena memoria pues al parecer se le olvidó que la 
entrega de su registro fue condicionada a la modificación de sus estatutos a más tardar el 30 de septiembre de 2014, por la 
confusión que existe entre militantes e integrantes y la convocatoria de sus asambleas. Es la fecha en que nada más no ha 
informado si realizó o no los cambios. Nos dicen que el INE, que preside Lorenzo Córdova, tiene la capacidad de iniciar un 
proceso que podría implicar que el partido pierda su registro. 
 
La Corte y las consultas ciudadanas 
Un debate muy nutrido se espera hoy en la Suprema Corte de Justicia de la Nación con el expediente de la consulta 
ciudadana sobre el salario mínimo que el PAN llevó hasta el máximo tribunal. El sentido del proyecto del ministro José Ramón 
Cossío muy probablemente obtendrá el número necesario de votos para ser aprobado, nos dicen. El mismo escenario se 
espera cuando sea discutido el caso de las consultas planteadas por el PRD y Morena para la reforma energética, donde las 
ministras Margarita Luna Ramos y Olga Sánchez Cordero plantean a sus compañeros del pleno rechazarlas por 
inconstitucionales. 
MARGARITA LUNA RAMOS 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
QUIÉN SABE si Lorenzo Córdova alcance a regresar a tiempo de Chile para la sesión de hoy en el INE. Pero sus 
recomendados, sí estarán. 
 
ESTE MIÉRCOLES se espera quede concretado el inesperado relevo de funcionarios clave impuesto por el consejero 
presidente, con el apoyo de Marco Baños. 
 
NO SE lo digan a nadie porque es una sorpresa que se tienen guardada en el INE, pero a la Dirección Ejecutiva de 
Administración llega un viejo amigo de Córdova: Bogart Montiel, que fue director de Programación, Organización y 
Presupuesto de la Secretaría de Salud. 
 
OTRO cordovista estará en la Unidad de lo Contencioso, se trata de Carlos Alberto Ferrer, ex funcionario del IEDF formado en 
el Trife bajo la tutela de Olimpo Nava. 
 
EN TANTO, Patricio Ballados llegaría a Prerrogativas, luego de que no se le hizo convertirse en consejero electoral en el DF. 
Estrecho colaborador de la magistrada Maricarmen Alanís, quienes saben de estos temas lo ubican como cercano al PRI y, por 
tanto, a Baños. 
 
FINALMENTE, la zacatecana Olga Alicia Castro sería la nueva responsable de vinculación con los OPLEs… como si a la red de 
Baños le hiciera falta otro nudito. 
 
MÁS QUE el ébola, lo que tiene realmente preocupadas a las autoridades de salud es la epidemia de la angelamnesia, un 
extraño virus que ataca sólo a los políticos que no recuerdan haber apoyado a Ángel Aguirre Rivero. 
 
EL ÚLTIMO CASO, muy agudo por cierto, es el que le dio al secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano, quien no quiere ni 
acordarse de cuando fue subsecretario de Programas Delegacionales. 
 
FUE DURANTE la administración de Marcelo Ebrard, para ser más precisos en el 2011, cuando el entonces jefe de Gobierno 
nombró a Serrano como su hombre en Guerrero. 
 
ES DECIR, como la elección de Aguirre era prioritaria para Ebrard, Serrano se convirtió en el principal operador de la campaña 
en la zona centro que incluye los municipios de Chilpancingo e Iguala, este último tierra del ahora prófugo José Luis Abarca. 
 
PERO de esos temas y de esos días, el funcionario capitalino ni se acuerda. 
 
POR LO VISTO, en la ALDF están muy interesados en combatir la corrupción, pero nomás no saben cómo hacerlo. 
 
AHORA fue el turno de la diputada Polimnia Romana, quien propuso algo que, de concretarse, matará a las pequeñas y 
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medianas industrias: que las compras del GDF y de las delegaciones se hagan directamente con los fabricantes. 
 
ES DECIR, para la perredista ningún distribuidor es digno de confianza, por lo que tooodo el negocio debe entregársele en 
bandeja a las grandes corporaciones. 
  
ALGUIEN debería explicarle a la senadora Cristina Díaz que la realidad no desaparece por más que se le niegue. 
  
LA LIDERESA priista de la CNOP ya no sabe cómo hacerle para deslindar a su organización del asesinato, en menos de dos 
semanas, de dos de sus cuadros dirigentes. 
  
TAL VEZ la priista supone que así, cerrando los ojos, nadie ve la realidad. 
 
(Redacción, página 10) 

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS 
Milenio                                        Criterio 

 

          


